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Por: LAP Luis Fernando Oropeza

mente fueron utilizadas como
mera mercancía de  reparto de
cuotas entre los afines al Partido
Acción Nacional y un lucrativo ne-
gocio..

El incremento de un 40% en
la entrega de concesiones en los
últimos seis años pese a que la
población del estado creció solo
en un 6%, además de que se de-
tectó que no se llevaron los pro-
cesos establecidos en la ley para
otorgarlas y fueron repartidas
nada más entre unos cuantos.

Importante subrayar la sospe-
chosa entrega masiva a dos per-
sonas de 370 concesiones de taxi
en Hermosillo y 300 en Nogales.

Pero la cosa no paró ahí,
pues se abusó en la entrega indis-
criminada de credenciales para
descuento con tarifa de estu-
diante, pues de un 10% aumenta-
ron a un 35% en los últimos dos
años del padrecismo.

Pero la crónica al detalle del
robo en despoblado suscitado en
la Dirección del Transporte no
quedará impune, pues existen ya
expedientes en manos del Fiscal
Anticorrupción  que debe estar es-
tudiando el caso y que por razo-
nes obvias le fue imposible
revelar más aspectos precisos al
invitado especial a la reunión del
grupo de comunicadores y libres

pensadores que conformamos la
Mesa Cancún que encabeza el
empresario, prestidigitador y taro-
tista,  Carlos “Kaly” Rodríguez.

Para Luis iribe Murrieta, seis
años fueron suficientes para que
el sector del autotransporte pu-
blico quedara en una profunda cri-
sis financiera, dividido y con una
desarticulación de sus mecanis-
mos de control y evaluación
desde  la Dirección General de
Transporte

Pero la expectativa a solucio-
nar la principal problemática del
Transporte Público que reside en
el aspecto financiero son alenta-
doras pues Luis Iribe aporta bas-
tante experiencia y conocimiento
al tema, sumando a esta compli-
cada ecuación el nuevo enfoque
jurídico administrativo, que se le
quiere dar a partir del mes de
enero con la creación de un orga-
nismo descentralizado como Co-
misión Estatal de Movilidad y
Transporte donde las instancias
reguladoras y administradoras del
trasporte converjan en un solo
ente para enfocar su prioridad en
el sufrido y noble usuario.

El gobierno de Claudia Pavlo-
vich no alcanza todavía sus pri-
meros 60 días de vida pero ya
existe certeza y el camino trazado
para rescatar al sistema de trans-
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Después del rotundo fracaso
por modernizar el transporte pú-
blico del gobierno de Guillermo
Padrés, los resultados arrojados
por los estudios realizados en la
Dirección del Trasporte que ahora
encabeza el contador público Luis
Iribe Murrieta y que señalan que
la exigencia más reiterada del
usuario a la autoridad, es que las
rutas pasen en los horarios y fre-
cuencias establecidas para permi-
tirle llegar a tiempo a su destino,
me lleva a concluir que los usua-
rios del servicio de transporte, los
de a pie, son muy  nobles y
aguantadores.

No importa no tener wi-fi, ni
aire acondicionado, ni unidades

modernas con asientos reposet y
con pantallas en alta definición
para ver películas de Mario Al-
mada o videos de música bu-
chona. Lo único que le importa al
usuario es .que el camión pase
para llegar a tiempo al trabajo y
no tener retardo. Que esas  de-
moras ocasionadas por el mal
servicio no afecten su ingreso
pues en su trabajo le descuentan
los retardos o no le dan el bono e
puntualidad.  

Por otro lado, queda demos-
trado el estercolero en que se
convirtió la Dirección del Auto-
transporte tras los nauseabundos
olores que emanan en la entrega
de concesiones donde evidente-

La nobleza del usuario
del transporte 

luiso@hmo.megared.net.mx

Si la “LEY FAYAD”  estuviera vigente, le estuviéramos llevando cigarritos a la peni al reportero Arturo Ba-
llesteros por no pedirle permiso a Luis Felipe Romero por publicar sus propiedades inmobiliarias en Tucson,
Arizona.
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porte público. Luis Fernando Iribe
es el encargado de encabezar
este proyecto y ya hay 60 unida-
des circulando en Hermosillo que
demuestran un avance.

ESPALDARAZO PARA “MA-
LORO” ACOSTA EN LA FENAMM

Algunas voces que en el pa-
sado permanecieron muy callada,
súbitamente han desatado ufana-
mente sus críticas con respecto a
las primeras acciones de gobierno
de la incipiente administración del
Alcalde Manuel Ignacio Acosta
Gutiérrez, cuando la penosa rea-
lidad es que nuestra ciudad capi-
tal viene arrastrando serios
problemas que se agudizaron en
la administración anterior y que
poco o nada se hizo para reme-
diarlos desde la autoridad munici-
pal.  

Habría que ser muy ingenuo y
creer que el ciudadano es muy
tonto para quererle hacer creer,
que en un par de meses de ges-
tión, la nueva administración re-
solvería con una varita mágica las
enormes deficiencias en nuestra
ciudad, que por negligencia, inca-
pacidad o por omisión, cometió la
anterior administración municipal.

No se podrá recriminar al Al-
calde Manuel Ignacio Acosta ni a
su equipo de trabajo el no hacer

frente ni rehuir  los problemas que
día a día aquejan a la ciudad ca-
pital del estado, con largas jorna-
das de trabajo y dedicación, ni
mucho menos que no busque me-
diante la gestión y la negociación
mayores beneficios para sacar al
buey llamado Hermosillo de la
profunda barranca en que se en-
cuentra.  

La ciudadanía confiamos que
la mayoría de los graves proble-
mas que nos aquejan  irán solu-
cionándose conforme trascurren
los meses y llegan nuevos recur-
sos presupuestales, pero la acti-
tud del gobierno municipal de
buscar constantemente solucio-
nes, queda en el imaginario del
colectivo.

El nombramiento recibido de
las manos del propio Presidente
de la Republica Enrique Peña
Nieto por el Alcalde “Maloro”
Acosta, como Secretario General
del Consejo Directivo de la Fede-
ración Nacional de Municipios de
México, organización que aglutina
a Presidentes de 1625 munici-
pios, tan solo es la confirmación
de que el Presidente Municipal de
Hermosillo vuela por las grandes
ligas de la política nacional, gra-
cias a que ha demostrado con tra-
bajo, esfuerzo y sobre todo con
capacidad, resultados favorables
en las responsabilidades que ha

desempeñado.
Seguramente los críticos del

Alcalde “Maloro” Acosta y que lle-
garon a cuestionar su  cercanía
con el primer círculo del Presi-
dente de la Republica, deberán de
apuntar para otro lado  ante ta-
maña deferencia y distinción de la
que fue objeto

LEY FAYAD INTENTO AUTO-
RITARIO POR “REGULAR” IN-
TERNET Y REDES SOCIALES

La evolución de las tecnolo-
gías de la comunicación y la infor-
mación ha propiciado un cambio
significativo en nuestras vidas, el
cotidiano uso del  internet nos
abre una ventana a costumbres,
cultura e información del mundo
entero prácticamente en un click. 

Con el internet ya consolidado
y la aparición de las redes socia-
les  surge una nueva forma de
interactuar masivamente que ha
modificado la conducta ciuda-
dana, ya que  cualquiera  se
puede expresar libremente ante
los excesos del poder. Las redes
sociales han provocado verdade-
ras revoluciones que han tum-
bado gobiernos y representan un
papel protagónico para la vida so-
cial y política de un país o una re-
gión.

En nuestro país no han fal-

tado gobiernos estatales que
hayan intentado controlar y regu-
lar el uso de internet y las redes
sociales, siendo los más palpa-
bles Veracruz y Sonora con aque-
lla recordada ley anti memes,
propuesta en la legislatura ante-
rior y que pretendía proteger a los
políticos de la difamación a través
de las redes sociales.

La iniciativa para crear LA
LEY FEDERAL PARA PREVENIR
Y SANCIONAR LOS DELITOS
INFORMÁTICOS, impulsada por
el legislador Omar Fayad,  quien
fue ex alcalde de la ciudad de Pa-
chuca y quien es esposo de la ac-
triz Victoria Ruffo  ha creado una
gran controversia pues intenta
amordazar el derecho a expresar-
nos libremente.

Las críticas a la llamada LEY
FAYAD se han venido en cascada
pues intenta crear  el termino TE-
RRORISMO INFORMATICO para
castigar con cárcel a quien di-
funda información con el motivo
de causar pánico o alterar la paz
pública. ¿Cuántas veces no
hemos sabido por redes sociales
de casos de balaceras o enfrenta-
mientos del crimen organizado sin
que la autoridad lo quiera recono-
cer?

Recordarle el 10 de mayo, cri-
ticar un gobierno  o simplemente
decirle a cualquier gobernante

El nombramiento recibido de las manos del propio Presidente de la Republica Enrique Peña Nieto por el Alcalde “Maloro” Acosta, como Secre-
tario General del Consejo Directivo de FENAM, tan solo es la confirmación de que el Presidente Municipal de Hermosillo vuela por las grandes
ligas de la política nacional.
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que es un inepto, podrá convertir-
nos en criminal pues será catalo-
gado como intimidación.

La LEY FAYAD incluye los
“Delitos contra la Divulgación In-
debida de Información de Carác-
ter Personal”  que prohíbe
divulgar información de interés
público, sin la autorización de su
dueño”.

Con esta ley en vigor, el ejer-
cicio periodístico sería muy difícil
pues  considera un delito la publi-
cación de una fotografía, audio,
documento o información privada
de cualquier persona sin su auto-
rización, aunque con esto se re-
vele un acto que atente contra la
legalidad o sea de interés público.

La semana pasada, aquí en
Hermosillo, fuimos testigos de
cómo el ex funcionario Luis Felipe
Romero amenazó por redes so-
ciales al compañero columnista
Arturo Ballesteros por hacer pú-
blica información de una propie-
dad que el ex funcionario posee
en Tucson. Si la LEY FAYAD  es-
tuviera vigente, le estuviéramos
llevando cigarritos a la peni al Ar-

turo Ballesteros por no pedirle
permiso a Luis Felipe Romero por
publicar sus propiedades inmobi-
liarias en Tucson, Arizona.

Afortunadamente, la LEY
FAYAD será  replanteada y signi-
ficará solo un intento autoritario
del Estado mexicano por “contro-
lar” lo que aparentemente esta sin
control y se auto regula. Por lo
pronto, pero el dedo ya está
puesto en el renglón y es claro
que el poder no se siente cómodo
con el empoderamiento ciuda-
dano a través del internet y las
redes sociales.

COYOTES LABORALES
COMPROMETEN LA PRODUC-
TIVIDAD

Entre los muchos los retos
que presenta el nuevo Secretario
del Trabajo Horacio Valenzuela
Ibarra, hay uno que remarca
mucha importancia y para ello de-
berá de emprender una labor co-
ordinada con el Presidente de la
Junta de Conciliación y Arbitraje,
Jorge Claussen Marín, ya que es
urgente poner un hasta aquí a la

infinidad de abogados convertidos
en verdaderos coyotes laborales
en las afueras de la Junta Local
de Conciliación y Arbitraje.

Existe la confianza en el sec-
tor empresarial de que junto al go-
bierno que encabeza Claudia
Pavlovich trabajarán unidos para
generar mejores condiciones para
los trabajadores sonorenses.  

Pero la libertad y complacen-
cia con la que operaron los coyo-
tes laborales en la anterior
administración estatal, provocó
que se conviertan en un monstruo
que amenaza seriamente a la pro-
ductividad y la paz laboral en todo
el estado.  

El modus operandi de los co-
yotes laborales es cuando un tra-
bajador acude a las instalaciones
de la Junta Local de Conciliación
ó a la oficina de Inspección del
Trabajo  para informarse, no ne-
cesariamente para entablar una
demanda.

El trabajador es interceptado
y cuestionado por los coyotes. Le
piden nombre del patrón o em-
presa, ingresos, antigüedad en el

empleo y otros datos. Así, sin el
trabajador saberlo, otorga al co-
yote, los datos suficientes para
que entable una demanda a la
empresa. Muchas veces la em-
presa es demandada sin que el
trabajador se entere.

Estos abogados se acercan
con el empresario o patrón para
exigirle una cantidad de 5 mil a 7
mil pesos para detener la bronca
pues un litigio laboral, aparte de
ser  tardado y hace perder mucho
tiempo en vueltas,  se cotiza entre
10 y 15 mil pesos con un abogado
de medio pelo.

Los coyotes son conocidos
con nombre y apellido, fuentes
empresariales que han sido vícti-
mas de sus chantajes disfrazados
de litigios que piden confidenciali-
dad, señalan a Luis Alejandro
Leos Valenzuela; Francisco Enri-
que Sierra Acosta; Ramón Omar
Peña Ochoa; Florencio Jaramillo
López; Israel Muer Rosas y el
despacho Ponce Ornelas en el
que toda una familia que incluye
hijos, tíos, sobrinos, se encuentra
involucrada en esta actividad.

Los coyotes son conocidos con nombre y apellido, fuentes empresariales que han sido víctimas de sus chantajes disfrazados de litigios que
piden confidencialidad, señalan a Luis Alejandro Leos Valenzuela; Francisco Enrique Sierra Acosta; Ramón Omar Peña Ochoa; Florencia Jara-
millo López; Israel Muer Rosas y el despacho Ponce Ornelas . El Secretario Horacio Valenzuela y Jorge Claussen tienen la palabra.
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Las acusaciones de desfalcos
en las cuentas públicas por 22 mil
millones de pesos del entonces
gobernador Guillermo Padrés no
son un show mediático ni de gol-
peteo político, sino que las denun-
cias van en serio y en tiempo en
las diversas instancias para afinar
los detalles jurídicos, advirtió el
coordinador parlamentario del PRI
en el Congreso del Estado Epifa-
nio Salido Pavlovich.

Contrario a las versiones de
que no pasará nada a los ex fun-
cionarios panistas que desfalca-
ron Sonora, el diputado Salido
Pavlovich aclara que mira muy
firme a la gobernadora Claudia
Pavlovich en el tema de aplicar la
justicia a los corruptos, y en ese
tema de castigo a los culpables,
dijo que en ese tema la expecta-
tiva es muy grande porque “hay
suficiente carnita” y voluntad, por
lo que habrá resultados.

“No es show, va en serio la
acción contra los ex funcionarios
estatales panistas, pero sería un
error no afinar los detalles jurídi-
cos”, señala el Pano.

En reunión con los integrantes
de la Mesa Cancún, el pastor de
la fracción parlamentaria tricolor
en el Congreso señala que aun
cuando el coordinador legislativo
panista Moisés Gómez Reyna
asegura que no existe daño patri-
monial en la cuenta pública del
2014 de Padrés, el informe del
Instituto Superior de Auditoría y
Fiscalización (ISAF) detectó 2 mil
876 observaciones o irregularida-
des quedando pendientes de sol-
ventar mil 150 quedando sin
aclarar los malos manejos millo-
narios.

El Pano Salido informó algu-
nas de las corruptelas del pasado
gobierno panista en obra pública,
Isssteson, uniformes escolares,
deuda pública, etc, llamando la
atención el descaro de la venta de

carros oficiales a precio de ban-
queta.

Señala que en el 2014 el go-
bierno panista dio de baja 102 ve-
hículos que fueron vendidos a
servidores públicos estatales a
precios irrisorios, destacando
entre los compradores dos servi-
dores públicos quienes adquirie-
ron 17 vehículos cada uno muy
por debajo de su valor comercial
con precios que fluctuaron entre
los mil 300 pesos a los tres mil
pesos cuando su valor real co-
mercial del semi nuevo era de 50
mil pesos.

El Pano Salido hizo una larga
relatoría de las irregularidades en
las cuentas públicas estatales de
Padrés, en las cuales el ISAF de-
tectó irregularidades sin solventar
o aclarar por 22 mil millones de
pesos.

El legislador aclaró que no
hay no habrá negociación con los
panistas para que haya impuni-
dad, y que tampoco meterán las
manos a la lumbre por los ex al-
caldes priístas que resulten con
responsabilidades en las revisio-
nes de sus cuentas públicas.

Ahora lo que sigue, es que el
ISAF notifique al gobierno estatal
y municipios sobre las irregulari-
dades detectadas en la cuenta
pública del 2014 para que se sol-
venten las observaciones, y si no
hay cuentas claras, el ISAF tendrá
que fincar responsabilidades pe-
nales y administrativas. 

El coordinador parlamentario
del PRI dijo que la instrucción de
los diputados priistas al ISAF es
que interponga las denuncias pe-
nales.

“La instrucción de la goberna-
dora Claudia Pavlovich es muy
clara, el que la hizo que la pague”,
señaló.

La historia aún no termina. To-
davía falta a los diputados revisar
la cuenta pública del 2015 de Pa-

Confía el PRI en castigar a
ex funcionarios panistas 

drés, donde seguramente encon-
trarán más irregularidades porque
fue año electoral y es obvio que
se redoblo el saqueo a las depen-
dencias públicas para financiar
campañas panistas.

De igual forma, el Pano Salido
descartó que se repita el boicot o
la parálisis legislativa por parte de
los diputados panistas en la discu-
sión y aprobación del presupuesto
estatal y municipal para el 2016,
porque los legisladores panistas
tienen encima la presión de los al-
caldes panistas para conseguir
más recursos para sus munici-
pios.

CLAUDIA ABRE A YAQUIS
LAS PUERTAS DE PALACIO DE
GOBIERNO

Luego de seis años de ausen-
cia, los gobernadores de los pue-
blos yaquis entraron este
miércoles a Palacio de Gobierno
donde se reunieron con la gober-
nadora Claudia Pavlovich para re-
cibir apoyos para sus
comunidades.

Los gobernadores yaquis en-
traron de la mano de la goberna-
dora a la sede del Poder Ejecutivo
donde fueron atendidos como en
su casa.

“Estrechar una relación dis-
tinta, una relación diferente,
donde se respeten los derechos
de cada uno de ustedes, quiero
establecer de esta manera muy
clara el respeto que le tengo a las
etnias y a la etnia Yaqui”, dijo la
gobernadora Pavlovich en el patio

central de Palacio donde estuvo
acompañada por los integrantes
de su gabinete legal y ampliado.

La inversión dada a conocer
para el siguiente año por la gober-
nadora a los gobernantes yaquis,
contempla la rehabilitación de es-
cuelas, la entrega de 8500 becas
para niños Yaquis, mejoramiento
del sistema de transporte en esa
región, desayunos escolares, y en
el rubro de vivienda se construirán
200 viviendas nuevas y se amplia-
rán otras más.

Se incrementará la presencia
de elementos de la Policía Estatal
Investigadora para resguardar la
integridad de los pobladores Ya-
quis, y se rehabilitarán los centros
médicos que estarán listos en
enero de 2016, además de dispo-
ner de recursos de financiamiento
para pequeños negocios.

Tomás Rojo, miembro de la
etnia Yaqui, agradeció a la gober-
nadora Pavlovich el recibimiento
en el Palacio Estatal y por la
ayuda que llegará para los miem-
bros que viven en esa región, la li-
beración de Mario Luna y
Fernando Jiménez, y la búsqueda
de mecanismos para resolver el
problema de abasto de agua. 

Son los nuevos tiempos de
unidad y concordia del nuevo go-
bierno estatal con los agraviados
yaquis, a quienes Claudia les pro-
metió justicia y les está cum-
p l i e n d o .
(g_navarro_ruiz@hotmail.com)

g_navarro_ruiz@hotmail.com

Las acusaciones de desfalco por 22 mil millones de pesos por
parte de Guillermo Padrés no son un show mediático ni de golpe-
teo político, sino que las denuncias van en serio advirtió Epifanio
Salido Pavlovich.
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Por José Luis Parra
Para bien o para mal, los

ojos están puestos en la Pro-
curaduría General de Justicia
del Estado. Y las diferencias
se notan a distancia: Mientras
el polémico Fiscal Anticorrup-
ción Odracir Espinoza circula
con un ejército de guaruras y a
bordo de un auto blindado, el
Procurador, Rodolfo Montes
de Oca, trata de mantener un
perfil ciudadano, manejando el
mismo vehículo que tiene
desde hace dos años, una
Cherokee blanca, obviamente
sin ningún tipo de blindaje. 

Las escoltas son una espe-
cie de obligación para el pro-
curador en turno, pero si fuera
por Montes de Oca, seguro
prescindiría de ellos. Sabe
muy bien que si quiere hacer
carrera política, lo peor es caer
en excesos. Y una eventual
candidatura a presidente mu-
nicipal de Hermosillo bien vale
la pena todo tipo de sacrificios.
O simplemente ser natural,
pese a los cerrojos de protoco-
los políticos y de seguridad. 

Dicen que el blindaje in-
crustado en el automóvil asig-
nado al Fiscal Anticorrupción,
es similar al huésped de Los
Pinos o de los secretarios de
la Defensa Nacional y de Ma-
rina. El valor de este carrito no
debe ser menor. Por lo tanto el
mensaje enviado en estos
tiempos de austeridad no es
alentador. 

Y en términos prácticos,
cualquiera se puede plantear
la pregunta: ¿El Fiscal Antico-
rrupción persigue narcos o de-
lincuentes de cuello blanco? 

Entonces, ¿para qué ese
gasto de un auto blindado? 

Odracir, haste hace poco,
quería ser candidato a dipu-
tado por el PRI. 

Hoy que está en la ruta de
lograr ese propósito, está en el

comentario pero en sentido
negativo. 

Ya que estamos en estos
terrenos de la seguridad, no
pasaron desapercibidas las
palabras de Ernesto "Manos
Limpias" Munro, que casi exi-
gió que lo investiguen para
confirmar que fue de los pocos
funcionarios limpios del ante-
rior régimen. 

Pero resulta que de
acuerdo a personajes regular-
mente bien informados, el ac-
tual gobierno le tiene
preparado al ex funcionario un
expediente en el que destaca
que utilizó 10 veces un avión
oficial para viajar a Los Ange-
les a presenciar juegos de Los
Dodgers. 

El fanatismo de Munro lo
canalizó al hangar del Go-
bierno del Estado, no a sus fi-
nanzas personales. Así
cualquiera se puede declarar
fans de Dodgers de Los Ange-
les. Ahhhhh, la bitácora de
vuelo marca la ruta: Hermosi-
llo-Puerto Peñasco-Los Ange-
les. 

ALC ¿con Movimiento
Ciudadano? 

El ex alcalde hermosillense
Alejandro López Caballero
quiere ser el nuevo jefe estatal
del PAN para luego convertirse
en candidato a senador. Ese
fue el trato acordado desde
2012 para dejar el paso libre a
Javier Gándara. Pero ahora no
quieren hacer válido ese
acuerdo verbal entre el ex go-
bernador, el ex candidato a go-
bernador y el ex presidente
municipal de Hermosillo. 

En esas diferencias, sobre
todo con Damián Zepeda y su
gente, López Caballero se
metió en el comentario en días
pasados cuando tuvo una
cena en casa de lola del Río,
la firma fuerte de Movimiento
Ciudadano en Sonora, en resi-
dencial Capistrano. Si le cie-
rran las puertas en el PAN,
López Caballero, que además
tiene el apoyo de Manlio Fabio
Beltrones, tiene otras opcio-
nes. 

Si de por si Acción Nacio-

nal está totalmente desacredi-
tado, sumido en la fama de la
corrupción, ahora con esta
eventual escisión se terminaría
de hundir. López Caballero
tiene tiempo para analizar su
siguiente movimiento. Y Da-
mián Zepeda y su gente de re-
flexionar las posibles
consecuencias. La futura
dupla priista de candidatos a
senadores se fortalece por
inercia. 

El glamour del Congreso 
En días pasados vieron

salir de una clínica estética a
la diputada local Carolina Lara. 

De inmediato surgió la inte-
rrogante: ¿Otra vez operacio-
nes estéticas con cargo al
presupuesto del Congreso del
Estado? 

Bueno, la legisladora es
joven, atractiva, de buen
cuerpo, según el más exigente
gusto masculino. 

Pero la vanidad femenina
es muy fuerte. 

¿O será que Carito no
busca perfeccionar su cuerpo? 

En política todo es posible.

Mientras el polémico Fiscal Anticorrupción Odracir Espinoza circula con un ejército de guaruras y a bordo
de un costosísimo auto blindado, el Procurador, Rodolfo Montes de Oca, trata de mantener un perfil ciu-
dadano, manejando el mismo vehículo que tiene desde hace dos años, una Cherokee blanca, obviamente
sin ningún tipo de blindaje

La Procuraduría como plataforma
de candidaturas 
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ochoarojo11@hotmail.com

Más que barrer calles debería
Claudia Pavlovich barrer la

corrupción de sus funcionarios

Lic. Ricardo Ochoa Rojo

Claudia Pavlovich a dos
meses de haber asumido el
cargo nos hace creer que será
más pan con lo mismo, sus fun-
cionarios recién desempacados
ya han sido señalados de co-
rrupción.

Se ha señalado a Amos Mo-
reno, a quien se acuso de extor-
sionar a su antecesor Martín
López, para no sacarle sus tra-
pitos al sol le pidió una lanita y
hasta donde hemos sabido
nada ha pasado, ni siquiera ha
actuado el fiscal Odracir Espi-
noza, quien en vez de andar
dándose dotes de divo debería

desquitar su sueldo y ponerse a
trabajar en serio.

Eso si anda más que con-
tenta por cosas tan banales
como romper un Récord Guin-
nes, por poner a barrer a mil
personas al mismo tiempo,
mientras al interior de su go-
bierno hace falta una buena ba-
rrida y sacar de su equipo de
trabajo a funcionarios que han
sido señalados de corruptos.

Uno de sus más recientes
colaboradores, el líder Fermín
Borbón Cota director del ISEA
ha hecho prácticas de tráfico de
influencias al utilizar su puesto

para otorgar 2 plazas a su hija y
ni quien diga nada.

En la anterior administración
nada hicieron para remediar los
daños del río Sonora, hay mu-
chas víctimas inocentes a causa
de los varios derrames de tóxi-
cos por parte de las minas y no
pasa nada.

Peor aún se dice que según
estudios presentados por inves-
tigadores de la UNAM dan
como resultado que las aguas
del río están totalmente libres
de contaminantes, lo cual es
una gran mentira, si tan seguro
está de ello que se animen a
beber un vasito de agua proce-
dente de sus caudales.

El Director General del
transporte en Sonora Luis Fer-
nando Iribe Murrieta ha sido se-
ñalado de haber recibido un
moche de 1.5 millones de pesos
por la compra de 20 autobuses

de la marca Dina.
Es un sinfín de denuncias

de corrupción de funcionarios
del otro Sonora ya, mientras de
las acciones emprendidas por el
fiscal anticorrupción nada se
sabe, eso sí se ha visto rodeado
de guarros y hasta en carro blin-
dado, pero de su trabaja nanáis,
ya es hora que le den un jalón
de orejas para que desquite su
sueldo.

Y se ponga a investigar de
inmediato los señalamientos de
corrupción que se han hecho
hacia funcionarios de esta inci-
piente administración estatal,
antes de que las cosas se sal-
gan de control y traten de emu-
lar a los funcionarios salientes
de la anterior administración y
que se haga valer la promesa
de honestidad total que tanto
pregonó Claudia Pavlovich en
su campaña.

En vez de andar presumiendo cosas tan banales como el Récord Guinnes por barrer calles, debería darle una sacudidita a su
gabinete y sacar de su equipo a funcionarios señalados de haber incurrido en actos de corrupción y evite darnos pan con lo
mismo y nos brinde el otro Sonora que nos prometió. 
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mini_comentarios@hotmail.com

BUZÓN
Por: C.P. Germán Leyva Aldaco

Minería estancada en Sonora
LA ECONOMIA DEL ES-

TADO DE SONORA ESTA ES-
TANCADA LA PRINCIPAL
FUENTE DE TRABAJO QUE
GENERABA EMPLEOS Y BIEN
PAGADOS EL SECTOR MI-
NERO SE DESPLOMO. ASI
COMO EN EL AÑO 1873 CON
EL GENERAL PESQUEIRA DE
GOBERNADOR. Los inversio-
nistas extranjeros como los CA-
NADIENSES, INDUES,
INGLESES y GRINGOS se
ahuyentaron con el problema de
la mina de Cananea, que con
sus residuos tóxicos ENYERBO
al Rio Sonora y a todos sus ha-
bitantes, y con el escándalo que
se ARMO en la prensa y televi-

sión, porque no les llegaron al
precio para que se callaran.
Pero el responsable número
UNO fue el GOBIERNO, ya que
sus dependencias que deberían
exigir a dicha  MINA el control y
manejo de sus residuos tóxicos
para que estos no fueran a
CAER al Rio Sonora, no lo hi-
cieron, por negligencia o corrup-
ción, y ahí están los resultados
NEGATIVOS para el estado de
Sonora que está sumergido en
una parálisis económica muy
seria.

La solución de inmediato
será la industrialización de
nuestros productos del campo
para empezar, y dejar de ser un

estado MAQUILERO donde las
mujeres y hombres son explota-
dos con sueldos que van de
$100.00 a $ 150.00 diarios, que
apenas les alcanza para sobre-
vivir, y el ahorro apa, bien gra-
cias.

El comercio informal cre-
ciendo a pasos AGIGANTADOS
por la escases de trabajo for-
mal.

La GANADERIA tiende a
desaparecer para la exportación
con los gringos ya que apenas
alcanza para el consumo in-
terno.

La producción pesquera
hace mucho que esta OUT. Y
así por el estilo. Se necesita ac-
tivar la economía pero ya. Antes
que el destino nos ALCANCE.

EL EXSECRETARIO DEL
SINDICATO DE MAESTROS
FEDERALES SECCION 28 Y
RECIEN NOMBREDO DIREC-
TOR DEL INSTITUTO DE LA
EDUCACION PARA LOS ADUL-
TOS (ISEA) UN TAL FERMIN
BORBON COTA. Me informa
GARGANTA profunda que este
carroñero y corrupto, a su hija

Amada Lucia Borbón Montijo,
recién egresada de la normal
del gobierno estatal le dio (o
asigno) dos plazas una estatal y
la otra federal cuando hay
maestras y maestros cubriendo
INTERINATOS por años, para
lograr una BASE y esta joven
con la mano en la cintura ob-
tiene DOS por la influencia de
su PAPI y por los funcionarios
CORRUPTOS de la secretaria
de educación del estado, que se
dejaron CHANTAJEAR grito mi
amigo José Manuel.

Así estaría el compromiso
del disque líder carroñero de
arrastrarse como GUSANO
ante la autoridad en turno. Pero
lo más triste y delicado que se
sube al nuevo barco de la HO-
NESTIDAD.

Mientras el pueblo se siga
AGACHANDO vamos a seguir
observando estos ATRACOS
por los siglos de los siglos
AMEN. Y que mi arquitecto del
Universo nos agarre confesa-
dos.

EN LA MESA Nº 40 DEL
CAFÉ SAMBORNS. Se reúnen

Fermin Borbon Cota director del ISEA beneficia a su hija recién egresada de la normal del Estado con 2 plazas de maestra. 
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por las mañanas seis cafeteros,
cuatro quedaron sin chamba
porque trabajaban con el go-
bierno municipal y estatal del
nuevo Sonora, y los dos que se
salvaron trabajan en la iniciativa
privada del OPUS DEI. Y como
los cuatro corridos no maneja-
ban presupuesto, pues salieron
con una MANO por DELANTE y
la otra por ATRÁS. A ver si no se
dan PIOLA grito mi amigo GUS-
TAVO LOPEZ.

JAIME RODRIGUEZ CAL-
DERON (ALIAS EL BRONCO)
ANDA ACELERADO CREE
QUE GANO LA GUBERNA-
TURA DE NUEVO LEO POR
MERITOS PROPIOS. Que equi-
vocado esta lo hicieron ganar
los CACIQUES y la iniciativa pri-
vada de MONTERREY porque
no les gusto la candidata que
les mando Peña nieto la SENA-
DORA ORTEGA ya que ella no
representaba los intereses de
ellos y del OPUS DEI por eso le
metieron lana al BRONCO para
protegerse principalmente de la
EVASION FISCAL y los pinguis
negocios que hacen con el Go-
bierno en TURNO. Y como

Peña Nieto les tiene miedo dejo
sola a su candidata del PRI y la
sacrifico en aras de la democra-
cia según ellos y la unidad em-
presarial y gobierno corrupto
que nos rige. Que ya volvió a
caer el producto interno bruto
(PIB) al 1.5% que según datos
del INEGI andábamos en el
3.5% sueño GUAJIRO del Me-
xicano.

Ahora como le van hacer
para conformar a dichos empre-
sarios y al partido acción nacio-
nal (PAN) que encabeza
Ricardo Anaya, si siempre no se
bajo el impuesto de los RE-
FRESCOS cuando ya los Dipu-
tados federales lo habían
dejado en 50 centavos por litro
con una reducción del 50% ya
que era de un PESO por litro.

Ahora bien si los GORDOS
dejan de comprar menos refres-
cos o sodas como les dicen en
mi natal Navojoa, es por suel-
dos de hambre que les pagan a
la gente y no por dicho im-
puesto.

Me viene a la mente otra VI-
VENCIA cuando la Alemania
Nazi quedo devastada por la se-

gunda guerra mundial el go-
bierno Alemán aumento la pro-
ductividad interna y les aumento
el sueldo a sus trabajadores al
100% para que estos tuvieran
capacidad de compra, y así se
levanto, aquí en México con
$70.00 pesos diarios, pues no
les alcanza a los GORDOS de
darse el lujo de tomarse su SO-
DOTA.

MORALEJA: mientras los
sueldos sean de hambre jamás
el país, va a salir del SUB DES-
ARROLLO. AMEN.

ME COMENTAN QUE
ESTE 27 DE OCTUBRE SE-
SIONO EL CONGRESO DEL
ESTADO. Al diputado pluri (por
sacrificar a la candidata del sin-
dicato del agua de Hermosillo)
Javier Villarreal Gámez disque
líder estatal de la CTM que en
su vida ha sido obrero, pues
vive en  una mansión en Villa
Satélite y los obreros en picho-
neras del INFONAVIT le fue
como en feria cuando tomo la
`palabra, de bandido, vendido,
corrupto, traidor no lo bajaron.
Pero resulta que nadie sabía
que le habían regalado dicha di-

putación pluri, hasta que ese día
saco la cabeza y se exhibió
como tal. Qué vergüenza grito
mi amigo CATARINO SABARA-
BIA.

LUIS FERNANDO IRIBE
MURRIETA DIRECTOR GENE-
RAL DEL TRANSPORTE DEL
ESTADO. Que dicen los entera-
dos ESTARÁ en la mesa KAN
KUN (palabra en MAYA que
quiere decir nido de víboras y
ratas) del café Gándara, este
personaje fue tesorero con el
borrego Gándara y después con
Javier Gándara Magaña el
mismo que NATALIA RIVERA
acuso de desvíos de recursos
federales por mas de 300 millo-
nes de pesos del ramo 33.

HAY LES VA UNA DE DIPU-
TADOS LOCALES Y FEDERA-
LES. El hijo de uno de ellos grita
Papa, Papa el huracán se llevo
el auto nuevo que compraste
con los MOCHES imposible
grita el, si yo tengo las llaves,
hijo. ASI SEA.

C.P. GERMAN LEYVA AL-
DACO

mini_comentarios@hot-
mail.com

Al diputado pluri Javier Villarreal Gámez dizque líder estatal de la CTM le fue como en feria cuando tomo la palabra, de bandido,
vendido, corrupto, traidor no lo bajaron.
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Por Gaspar Navarro
A pesar de la espantosa

crisis financiera dejada por el
gobierno panista de Gui-
llermo Padrés, el horizonte
no se mira tan pesimista ni
tan negro para Sonora, por
el salvavidas presupuestal
que lanzará la federación al
gobierno de Claudia Pavlo-
vich.
El secretario de la Comi-

sión de Presupuesto de la
Cámara de Diputados Ulises
Cristópulos Ríos, informó
que los legisladores federa-
les por Sonora están lu-
chando para que el recorte
presupuestal federal no in-
cluya a Sonora y sigan fir-

mes las participaciones fede-
rales por más de 35 mil mi-
llones de pesos, con lo que
en el 2016 ejercerá más re-
cursos que este año pues
rondará más los recursos
propios entre 46 mil y 48 mil
millones de pesos.
El legislador federal

priìsta consideró que esos
recursos federales etiqueta-
dos en los diversos ramos,
serán como un salvavidas fi-
nanciero en medio del mar
de crisis en que dejó Sonora
el gobierno estatal panista.
Ulises Cristópulos Ríos

acompañado de los legisla-
dores federales por Sonora
Sylvana Beltrones Sánchez

y la guaymense Susana Co-
rella, recalcaron que lucha-
rán para que a Sonora le
vaya bien en el presupuesto
federal porque aseguraron
que “Sonora necesita esos
recursos y los vamos a pe-
lear”.
“No nos vamos a dejar

que a Sonora le quiten lo que
nos pertenece”, advirtió Su-
sana Corella en referencia a
los posibles recortes presu-
puestales federales para el
2016 que afectarán los fon-
dos para proyectos producti-
vos.
Cristópulos Ríos informó

que el Ejecutivo plantea un
presupuesto menor en el

gasto de 220 mil millones de
pesos, afectando el gasto
corriente, el gasto operativo
y la inversión para no afectar
las participaciones a los es-
tados y municipios, pre-
viendo el legislador que
Sonora reciba más recursos
para el 2016.
“No se golpearon las par-

ticipaciones federales para
Sonora para el 2016”, dijo el
legislador, lo cual es una
muy buena noticia para los
sonorenses.
“Ante los recortes los di-

putados federales por So-
nora estamos unidos para
jalar fuerte la cobija y jalar re-
cursos federales y aplicarlos

Aventará federación “salvavidas
financiero” a Claudia

El secretario de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados Ulises Cristópulos Ríos, informó que los
legisladores federales por Sonora están luchando para que el recorte presupuestal federal no incluya a Sonora y
sigan firmes las participaciones federales por más de 35 mil millones de pesos.
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a prioridades”, dijo el dipu-
tado federal hermosillense.
En los próximos días la

Cámara de Diputados apro-
bará el presupuesto federal
del 2016, donde de seguro
habrá buenas noticias por el
cabildeo y las gestorías de la
gobernadora Claudia Pavlo-
vich ante el presidente Peña
Nieto, los titulares de depen-
dencias y los legisladores fe-
derales de todos los partidos
para que a Sonora le vaya
bien.

PROPONDRÁ
SYLVANA BELTRONES
CREA EL REGISTRO NA-
CIONAL DE CÁNCER
En la misma reunión de los

tres diputados federales del PRI
por Sonora, la legisladora
Sylvana Beltrones, informó que
presentará en el Congreso de la
Unión la iniciativa para la crea-
ción del Registro Nacional de
Cáncer.
La también presidenta

Ejecutiva de la Fundación
Beatriz Beltrones, A. C., ex-

plicó que el Registro Nacio-
nal de Cáncer, será un ele-
mento esencial en el diseño
de una política pública efec-
tiva en la lucha contra esa
enfermedad. 
“La voz de Sonora se oye

bien y fuerte, en la lucha y
prevención del cáncer”,
afirmó.
La legisladora puntualizó

que “con un Registro Nacio-
nal de Cáncer se mejorará la
eficiencia en el uso de los re-
cursos destinados a la pre-
vención y tratamiento de
este padecimiento y se im-
pulsará una mayor capacita-
ción de profesionales
médicos en las zonas con
mayor incidencia.
También como parte de

las actividades de la lucha
contra el Cáncer de Mama
en Sonora, la diputada
Sylvana Beltrones en com-
pañía del presidente Honora-
rio de la Fundación, Manlio
Fabio Beltrones y de la go-
bernadora de Sonora, Clau-

dia Pavlovich, encabezó en
el Club Los Lagos de Hermo-
sillo la premiación del Tercer
Torneo de Golf, que organizó
esta asociación, con el obje-
tivo de recaudar fondos para
proseguir con su labor al-
truista.
Al realizar un balance de

los logros alcanzados luego
de 10 años de actividades,
resaltó que la Fundación ha
practicado gratuitamente
325 mil estudios de Papani-
colaou y Mamografías a 230
mil mujeres sonorenses, cu-
briendo al 30 por ciento de la
población femenina del es-
tado en riesgo. 
Por cierto, Sylvana Beltrones

Sánchez, aclaró que no tiene
ninguna residencia en Cajeme
como se ha rumorado, sino que
llegó para quedarse en Hermo-
sillo. Y sobre el 2018 y el 2021,
advirtió que primero está el
2016.

MEXICO SERA UN
PAIS DE MARIGUANOS
Siguiendo la tendencia

de Estados Unidos, la Su-
prema Corte de Justicia
abrió las puertas a la legali-
zación de la mariguana y al
desenfreno social al avalar
su uso con fines recreativos
y ya no solo medicinales.
En noviembre de 2012,

en dos estados de Estados
Unidos, Washington y Colo-
rado, se legalizó el uso de la
mariguana, y se creó un mo-
delo para producirla, distri-
buirla y venderla. 
Tardó tres años en llegar

a México la “Revolución de
la Cannabis” para reconocer
con la legalización disfra-
zada con cuatro amparos su
derrota en la guerra contra
las drogas y el narcotráfico.
A ese paso, mañana legali-
zarán el uso lúdico del pe-
yote, cocaína y Crystal, para
abrir las puertas a una indus-
tria multimillonaria que lle-
nará las arcas hacendarias,
sin importar el costo social.
(g_navarro_ruiz@hotmail.co
m)
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mamente nervioso, casi al punto
de un infarto. Y como tiene
mucha cola que le pisen, ya
sabe que el actual gobierno le
tiene armado un grueso expe-
diente. Este ex funcionario, del
que aquí ya se abordó su cir-
cunstancia y pasado, podría ser
de los primeros en caer. 

Su sucesor, Amos Moreno
Ruiz, a su vez acusado de ex-
torsión (otro tema aquí mane-
jado y al parecer documentado
en conversaciones telefónicas),
es quien ordena los errores ad-
ministrativos en el expediente
de Martín López. Pero sucede
que Amos también se siente
entre la espada y la pared. 

O sea que el Cecytes está
como nunca, en su mejor mo-
mento de fama, de honestidad a
toda prueba. 

En otros asuntos de panis-
tas, tenemos que en la bancada
azul del Congreso local hay una
especie de juego de vencidas
entre Moisés Gómez Reyna y
Javier Dagnino. El ex integrante
del clan que ya perdió el poder,
quizá vive en el pasado re-
ciente, cuando el poder residía
en las familias Padrés-Dagnino.
Y lo curioso es que el ex James
Bond del padrecismo ya adqui-
rió una respetable fama de aco-
sador sexual entre las damitas
del Congreso. Hay muchos se-
ñalamientos al respecto. Y
cuando el río suena es que
agua lleva. 

Y el James Bond de la ac-
tual película, David Anaya, ge-
neró algunos comentarios, no

muy edificantes por cierto, ya
que en la presentación del can-
tante Enrique Iglesias le robaron
el auto que conducía, propiedad
de su esposa, cuando acompa-
ñaba a su cónyuge al concierto
del hijo de Julio Iglesias. Mu-
chos funcionarios del gobierno
claudista asistieron a ese es-
pectáculo. Bueno, cada quien
se divierte a su manera. 

Finalmente, tenemos que la
boda de una hija de Servando
Carvajal sigue siendo centro de
comentarios por la forma en que
el dueño de la cadena de super-
mercados Del Norte aprovechó
para congraciarse con la clase
política priista. En ese enlace no
estuvieron las amigas y amigos
de la novia, sino políticos que ni
conoce.  

¿Estaría feliz la novia? 
Quién sabe. 
Pero el papá de la novia sí. 
De acuerdo a conocedores

de este tipo de ceremonias, la
boda y post boda habría tenido
un costo de unos cinco millones
de pesos. Bueno, Servando es
el creador de aquella famosa
frase: Te alcanza porque te al-
canza. Así que, caro lector, des-
carte cualquier problema de
dinero para complacer a la clase
política... perdón a la hija. 

Y sobre todo porque Ser-
vando es realmente un genio fi-
nanciero. Super del Norte es un
corporativo que opera con nú-
meros negros, o sea que nunca
ha necesita de recurrir a finan-
ciamientos bancarios. Ni Carlos
Slim.

El sonorense Francisco
Bueno Ayup está convertido en
el funcionario más influyente del
gobierno de Querétaro. Su
poder empieza a ser reconocido
por propios y extraños en aque-
lla región y se extiende al cen-
tro, donde se toman las
decisiones importantes, avalado
principalmente por Margarita
Zavala y Ernesto Cordero.
Desde estos momentos el fla-
mante Secretario Técnico del
gobernador queretano Fran-
cisco Domínguez se puede con-
siderar como un serio prospecto
de candidato a Senador por So-
nora en las próximas eleccio-
nes. 

Lo mejor que le pudo haber
pasado a Paco Bueno, dicen
aquí sus amigos leales, fue el
corralito que le hicieron algunos
de los más importantes colabo-
radores de Guillermo Padrés,
encabezados por Roberto Ro-
mero. 

Hoy, Paco está limpio, mi-
rando a distancia a sus ex corre-
ligionarios en desgracia política
y a punto de enfrentar juicios
penales por actos de corrup-
ción. Son los mismos que al-
guna vez, con arrogancia, lo
corrieron de Sonora, por ser el
eslabón más débil de la cadena
de su grupo político, encabe-
zado por su paisano guay-
mense Adrián Espinoza, el ex
niño de oro del padrecismo. Y
también porque iban por su ca-
beza. 

En estos momentos, en que
los principales asuntos del go-
bernador de Querétaro pasan
primero por la oficina de Paco
Bueno, el sonorense bien po-
dría dar las gracias a sus ex
compañeros que primero lo ais-
laron y después lo expulsaron

de Sonora. 
Tan bien supo capitalizar

ese episodio de su vida el ex di-
rector de Alcoholes, que ya es-
taría cimentando su candidatura
a Senador por su natal Sonora,
claro, por su partido, el PAN. 

Mientras, aquí los ex com-
pañeros de Paco Bueno lucen
desesperados por evitar líos ju-
diciales. Unos ya se empiezan a
desmarcar del padrecismo,
mientras otros acuden a los
pocos espacios de poder que
les pueden brindar apoyo polí-
tico. 

Uno de estos personajes es
el polémico ex director de los
Cecytes, Martín López, quien
recientemente pidió ayuda o
protección al coordinador parla-
mentario del PAN en el Con-
greso local, Moisés Gómez
Reyna. 

Reportan a Martín López su-

Paco Bueno, precandidato
a Senador  

parra_jose_luis@hotmail.com

El Guaymense Francisco Bueno Ayup, se encuentra en una situación inme-
jorable, al ser una pieza clave en el gobierno de Queretaró y su excelente
relación con Ernesto cordero y Margarita Zavala,  lo cual lo proyecta como
un excelente prospecto de candidato a Senador por Sonora en las próximas
elecciones y un plus que tiene a su favor es estar alejado de los escándalos
del anterior gobierno panista.

El diputado Javier Danigno anda
de cautín y ya adquirió una respe-
table fama de acosador sexual
entre las damitas del congreso,
hay muchos señalamientos al
respecto y cuando el rio suena es
que agua lleva.
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La columna señala que al
terminar el acto oficial, se reunió
con los ex Presidentes José
María Aznar, de España, y An-
drés Pastrana, de Colombia, en
la terraza del Hotel Four Sea-
sons para tomar una copa y fu-
marse un puro.

La comuna M.A. KIAVELO
del diarioReforma reveló que el
ex Presidente de México Felipe
Calderón Hinojosa se quedó
dormido después de la cena
que se ofreció el pasado jueves
a los participantes en un foro
energético.

La columna señala que al
terminar el acto oficial, se reunió
con los ex Presidentes José
María Aznar, de España, y An-
drés Pastrana, de Colombia, en
la terraza del Hotel Four Sea-
sons para tomar una copa y fu-
marse un puro.

“CUENTAN los presentes
que Calderón se quedó dormido
en la mesa y que sus escoltas
tuvieron que llevárselo a su
casa…

“OJALÁ que sólo haya sido
la desvelada y no, como espe-
culan algunos, un problema de
¡salud!…”, refiere el texto de
Reforma publicado el día de
ayer.

En febrero de 2011, la perio-
dista Carmen Aristegui Flores,
informó en el programa radiofó-
nico Noticias MVS, acerca de la
protesta que diputados del Par-
tido del Trabajo (PT) realizaron
en Sán Lázaro y la manta que
colocaron con la fotografía del
Presidente Felipe Calderón en

la que se leía: “¿Tú dejarías a
un borracho conducir tu auto?
No, ¿verdad? ¿Y por qué lo
dejas conducir al país?”

La periodista comentó:
“No es la primera vez que se

habla de este tema, de un pre-
sunto alcoholismo de Felipe
Calderón. Si usted es usuario
de las redes sociales –por ejem-
plo–, pues en ese circuito de co-
municación de la sociedad
mexicana es frecuente ver ex-
presiones que aluden a esa cir-

cunstancia que no podemos co-
rroborar.

“Debería realmente la propia
Presidencia de la República dar
una respuesta clara, nítida, for-
mal al respecto. No hay nada de
ofensivo –me parece– cuando
alguien, si es que fuera el caso,
atravesara por un problema de
esta naturaleza.

“¿Tiene o no Felipe Calde-
rón problemas de alcoholismo?
Esto merece, insisto, una res-
puesta seria, formal y oficial de

la propia Presidencia de la Re-
pública”.

Días después, MVS informó
que la periodista había sido des-
pedida por transgredir el código
de ética de la empresa. En el
comunicado interno, la radiodi-
fusora no especificó el motivo o
la causa, pero muchos medios
atribuyeron su despido al co-
mentario que realizó acerca del
ex Presidente Calderón.

REFORMA SUGIERE QUE CALDERÓN SE QUEDÓ DORMIDO
EN TERTULIA "POR UN PROBLEMA DE ¡SALUD!”

El expresidente calderón se quedo dormido después de la cena que se ofreció el pasado jueves
a los participantes en un foro energético, se presume que posiblemente andaba borracho
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París, 4 nov (EFE).- México
es, con 74.6 años, el único país
de la OCDE que no ha supe-
rado el listón de los 75 años de
esperanza de vida y es también
donde más lentamente ha avan-
zado ésta desde comienzos de
siglo.

Según un estudio publicado
hoy por la Organización para la
Cooperación y el Desarrollo
Económico (OCDE), comporta-
mientos perjudiciales para la
salud como la mala alimenta-
ción o la altísima tasa de obesi-
dad figuran entre las primeras
razones que explican la medio-
cre progresión de la esperanza
de vida en México.

En concreto, el incremento
fue de 1.1 años entre 2000 y
2013, cuando en ese mismo pe-

riodo el aumento de la mayoría
de los 34 Estados miembros de
la organización fue de más de
tres años, hasta una media de
80.5 años.

En México no son tan fre-
cuentes como en otras partes
del mundo desarrollado com-
portamientos dañinos como el
tabaquismo o el consumo de al-
cohol, pero la mala alimentación
y su corolario, la obesidad,
pesan en numerosos proble-
mas, desde la hipertensión, la
diabetes, las enfermedades car-
diovasculares o las afecciones
respiratorias.

Un 32.4 por ciento de los
mexicanos adultos son obesos,
una cifra que sólo superan los
estadounidenses (35.3 por
ciento), que queda muy lejos del

19 %por ciento de media en la
OCDE y a años luz del 4.7 por
ciento de los surcoreanos y del
3.7 por ciento de los japoneses.

Pero por si fuera poco, Mé-
xico se ha significado por su tre-
pidante tendencia al
empeoramiento: entre 2000 y
2013 esa tasa de obesidad se
incrementó en 8 puntos porcen-
tuales, algo que sólo ocurrió du-
rante ese periodo en Australia
(allí pasó del 20 al 28 por ciento)
mientras en los 34 Estados
miembros en conjunto subió en
tres puntos.

En el caso del sobrepeso in-
fantil, afecta a más del 37 por
ciento de los niños mexicanos y
a alrededor del 32 por ciento de
las niñas.

México se desmarca de la

inmensa mayoría de los Esta-
dos de la OCDE por su falta de
avances desde 1990 en la re-
ducción de la mortalidad por
paro cardíaco, que se mantiene
a un nivel elevado (140 decesos
por cada 100 mil habitantes,
frente a una media de 117).

Las cifras de México son
particularmente malas en mor-
talidad por accidentes de trans-
porte, con más de 17 muertos
anuales por cada 100 mil habi-
tantes (casi 30 en el caso de los
hombres), frente a una media
en torno a los 7 en la OCDE, y
por debajo de 4 en Reino Unido,
Suecia o Dinamarca.

Fuente: “Sin embargo”, en
la siguiente dirección:
http://www.sinembargo.mx/04-
11-2015/1539812

La esperanza de vida en México es la más baja de
OCDE; causas: mala alimentación y obesidad

Un 32.4 por ciento de los mexicanos adultos son obesos. Foto: Cuartoscuro.

El estudio de la
OCDE dice que en
México no son tan
frecuentes, como en
otras partes del
mundo desarro-
llado, comporta-
mientos dañinos

como el tabaquismo
o el consumo de al-
cohol. Pero la mala
alimentación y su
corolario, la obesi-
dad, pesan en nu-

merosos
problemas.
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El Alerta de Guaymas

Por Rodolfo Martínez Becerra

La fiscalía anticorrupción es una
figura más que nada mediática im-
plementada por Claudia Pavlovich,
se puede considerar que  duplica las
funciones  facultadas a la Procura-
duría General de Justicia. 

Esta fiscalía se puede conside-
rar un gasto innecesario para este
gobierno que siempre ha promovido
la etiqueta de austeridad. Y eso lo
puede constatar si le da una desem-
polvadita a la Constitución Política
de los Estados Unidos Mexicanos,
más en especifico su artículo 21.

“La investigación de los delitos
corresponde al Ministerio Público y
a las policías, las cuales actuarán
bajo la conducción y mando de
aquél en el ejercicio de esta función. 

El ejercicio de la acción penal
ante los tribunales corresponde al
Ministerio Público. La ley determi-
nará los casos en que los particula-
res podrán ejercer la acción penal
ante la autoridad judicial. 

La imposición de las penas, su
modificación y duración son propias
y exclusivas de la autoridad judicial.”

Entonces la Fiscalía anticorrup-
ción no es mas que una agencia del
ministerio publico que depende del
Procurador, están ustedes de
acuerdo??

Lo INCONGRUENTE del
asunto es que la fiscalía anticorrup-
ción es encabezada por una per-
sona con antecedentes de haber
solapado y protegido al corrupto de
Francisco Javier Limón Tapia quien
fue inhabilitado por contraloría del
Estado en el 2009 por extorsión
cuando laboraba como inspector de
salubridad cuando exigía mochadas
a los restauranteros, para que tra-
baje en la Comisión Estatal de De-
rechos Humanos bajo argucias
legales sin escrúpulos argumen-
tando que la CEDH no formaba
parte del aparato gubernamental y
no cabía la sanción ahí. (ver Revista
El Acabose edición impresa numero
51 de fecha 16 de abril de 2013 pa-
gina 12 en www.elacabose.com.mx)

Lo  curioso del asunto, Odracir

Espinoza se esta dando la vida de
magnate con ese membrete, de en-
trada tiene un automóvil blindado y
ocho guaruras que custodian las 24
horas del día, mas no sabemos con
certeza cuanto millones costara de
presupuesto anual la vacilada de la
fiscalía, esos excesos contrastan
bastante con la austeridad mostrada
por nuestro Procurador Rodolfo
Montes de Oca quien verdadera-
mente tiene las facultadas de fiscal.

Hemos recibido varios señala-
mientos por nuestros estimados lec-
tores acerca de que Odracir se le ha
visto en bares y restaurantes llevar
un impresionante equipo de seguri-
dad, conformado por 8 elementos
de seguridad muy al estilo de una
personalidad de la farándula inter-
nacional, y su función no es mas
que hacerle al tio lolo con puros de-
licuentes de cuello blanco.

En cambio Rodolfo Montes de
Oca, quien es el encargado de com-
batir al narco y delincuencia organi-
zada, siempre ha guardado un perfil
discreto, no hace alarde de ninguna
clase de derroche, es más se dice
que su perfil es el de un ciudadano
común y corriente, sigue manejando
su mismo vehículo, una Cherokee
Blanca y sus guardias son muy dis-
cretos.

Entonces ¿a qué le teme Odra-
cir, si el solo ajusticiará delincuentes
de cuello blanco?

O estará cayendo en excesos
para hacerse pasar por alguien im-
portante ¿?, quien sabe, lo que sí se
sabe es que el Gobierno del Estado
no está en estos momentos para
hacer ese tipo de derroches, y
menos ahora que la austeridad es la
marca de la casa.

En otro asunto, me es grato re-

conocer a un destacado guaymense
que ha puesto en alto a nuestra tie-
rra en el centro de la republica, más
en concreto el estado de Querétaro,
quien en base a meritos propios es
una de las personas con mayor
peso en el Gobierno del Estado de
Querétaro.

Me refiero a Francisco Bueno
Ayup, quien ya anda sonando como
un fuerte pre candidato a Senador
para 2018, una ventaja que tiene a
su favor es la excelente relación que
lleva con la más fuerte carta del
PAN para este 2018 para la Presi-
dencia de la Republica, Margarita
Zavala, su experiencia en los me-
nesteres políticos y su madurez po-
lítica en estos momentos son para
tomarlo como un serio prospecto, en
hora buena.

Fiscal anticorrupción es
una muy costosa vacilada

El fiscal anticorrupción de Sonora Odracir Espinoza ha hecho un excesivo despilfarro de re-
cursos, ya que innecesariamente utiliza un costosísimo auto blindado y ocho elementos de se-
guridad que lo cuidan mejor que al papa Francisco, contrariando a la política de austeridad que
tanto ha promovido Claudia Pavlovich.
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Señor Armando Vázquez Alegría, no siga huyendo ante
los señalamientos de que usted  tomó dinero ajeno, ya
su socio Jaime Lucas esta abonando la parte que debe
y tambien firmó ante notario público un reconocimiento
de que usted se apropió indebidamente de la cantidad
de 600 mil pesos que estaban destinados a la inversión
del proyecto San Juanero Arpo ubicado en el km 19 ca-
rretera a Bahía de Kino.

Sea hombrecito y demuestre que los pantalones que trae
puestos son verdaderos y comience a devolver el dinero
que birló a la dirección que ya conoce. No avergüence
más a su familia y amigos. 

Dr. Armando Vázquez Alegría
PERIODISTA DEL ARCHIVOCONFINDENCIAL.COM.MX

INSERCIÓN PAGADA


